
中国华文教育基金会北美名师巡讲团中文课堂研讨实录 

                           -----加拿大 蒙特利尔  宣红燕 2015.9.23 

 

一、英才学院赵振家校长发表热情洋溢的讲话，欢迎名师巡讲团来到蒙特利尔， 

希望通过这样的交流活动促进蒙特利尔的华文教学，让中华文化在蒙特利尔这

片土地上被更好地传承和发扬。 

 

二、巡讲团王秋玲老师做了题为【培养华文阅读兴趣，提升华文学习】的讲座，

强调中国语文学习的秘诀是多读、多背、多写、多悟、多行。 

 

三、蒙特利尔华文教师与巡讲团老师就如何有效的在海外进行华文教学进行了

热烈的讨论和交流。 

 

讨论摘录 

 

英才学院圣劳伦分校宣红燕老师，我们确实希望能够在低年级培养兴趣高年级

熏陶文化，事实上在洋土地里播种中华文化的土种子面临很多现实困难，和国

内教学不太一样。 

 

未来星中文学校邬海燕老师，我们这里的学生更多应该强调基础，听说读写是

最基本的能力，当我们的学生具备了这个能力，熏陶文化也就水到聚成。还有

我们课堂上是否可以用英法语解释中文词语 。 

 

西岛孔子学校校长李小琴老师  我不支持用英法语解释中文，我们的华文课堂应

该只说中文，我们要让学生习惯于在中文课上用中文，否则他们会更依赖英法

语。 

 

西岛中文学校校长朱斐悦老师，其实我们还是要因材施教，针对不同的学生不

同的环境要有不同的教学方法。比如低年级的学生，在他们难以理解的情况下

也可以用英语或法语解释一下，或许可以帮助他们更好理解。面对什么样的学

生很重要。 

 

英才学院南岸分校曾老师，解决这些问题家长也至关重要，海外家长可能也不

太重视和关注孩子的中文学习，取得家长的支持和家长达成共识很重要。 

 

福娃学堂校长奚芙春老师，我认为提高兴趣熏陶文化还是有实现的可能性。我

们学校这方面也有很多尝试，比如让学生听评书，学生非常有兴趣，还有孩子

要读与年龄相符的中文书籍。我的孩子读了金庸的天龙八部，像小猪唏哩呼噜

就很适合年龄小一点的孩子。 

 

英才赵振家校长总结，交流可以促进进步，不仅海内外华文教师要加强交流，

我们各中文学校也要加强交流，互通教法，相得益彰。 

 

 

 

 



四、名师巡讲团彭花云老师给大家奉献了一堂精彩的示范课曹冲称象。 

 

 
 

 
 



 
 

 

 

五、蒙特利尔华文教师与巡讲团老师就这堂示范课进行交流，大家高度评论了

彭花云老师的这堂课，同时也提出了一些看法和建议。 

 

讨论摘录 

未来星中文学校邬海燕老师，对于我们的学生来说我们可能理解描写，比喻还

有一点难度，我们可能更注重基础的东西。 

 

福娃学堂校长奚芙春老师 我有不同意见，我认为我们的学生会说中文，但那都

是日常的，我们要知道表达的重要性，要表达的清楚，更符合逻辑的表达需要

训练。刚刚彭老师让大家用然后，再，最后来表达清楚故事情节，我认为非常

好。 

 

三佳国际国际教育学院校长安平老师， 语言是一种工具，那么我们是否有必要

在北美推广读经班以及如何推广?怎么样让读经变得有趣味? 

 

黄秋玲老师 我问美国的学生，你们喜欢戏曲还是论语，学生选择了戏曲， 经书

太难。 

 

英才学院圣劳伦分校宣红燕老师，经书太多道德层面的说教，而戏曲是一种直

观的审美，所以学生更容易被感染。 

 

西岛孔子学校校长李小琴老师，读经我们只需强调诵读，琅琅上口形成语感，

其实学生们可以不要弄懂艰深的意思，这本身就是一种文化的熏陶。 

 

最后赵振家校长高度评价了这次活动，并向巡讲团老师和蒙特利尔的华文老师

致谢。 



 

 
 

 
 



 
 

 

 

 
 



 
 

 
 



 
 

 
 

 

 


